
保安局局⻑�

李家超先⽣�

李局⻑：�

�

跟進：灣仔警察總部安裝直通深圳法院的網絡專線�
�

有傳媒指警隊「技術服務部」(⼜稱技術⽀援組)於 8⽉中安裝⼀條網絡專線，

由灣仔警察總部點對點連接內地深圳法院，合約期⼀年。警⽅解釋專線是⽤作⼀

宗販毒罪案內地證⼈跨境視像作供，安裝於警總是⽅便技術⽀援，審訊完結會拆

除。�

據報導中的採購⽂件顯⽰，香港警務處今年 7⽉ 12 ⽇申請在灣仔軍器廠街 1

號警政⼤樓西翼 5樓 522 室安裝⼀條國際以太網專線(IEPL)，接駁位於深圳南⼭區

沙河街道深雲路 10 號的深圳巿中級⼈⺠法院刑事審判區 7號庭，並安排於 8⽉

16 ⽇上午 9時起⽣效。�

市⺠關注灣仔警察總部直駁專線連接⼤陸法庭，擔⼼香港警察總部內的網絡

傳送之資料會否經此網絡專線提供予⼤陸法庭。�

請當局告知：�

�

（⼀）過去⼗年，有多少宗個案需要進⾏跨境作證？歷來有否與其它任何地區的

法院安裝網絡專線連接取證？如有，列年份國家案件編號。�

（⼆）西九⿓裁判法院有 3間法庭有視像審訊設施，是次政府決定不使⽤法庭的

視像審訊設施的原因為何？報導指是基於「技術⽀援」的原則，請詳述所謂「技

術⽀援」具體內容。為何該網絡專線須接駁灣仔警察總部？�

�
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（三）該連接警察總部之網絡專線安裝⾄今的使⽤次數、傳送之資料類別為何，

有否傳送案件以外的資料；�

（四）可授權使⽤中港網絡專線的部⾨及⼈員職位為何？該網絡專線是否只⽤於

單⼀案件，該案件進展為何，預計網絡專線使⽤的次數/時數為何？�

（五）廉政公署在此過程中有否提供意⾒及技術⽀援，如有詳情為何；�

（六）本港其他政府部⾨有否與任何⼤陸政府部⾨安裝任何形式之網絡專線，如

有，詳情為何？�

�

鑑於公眾⾼度關注事件，請書⾯回覆上述事項。本⼈亦要求相關官員及警隊

代表到⽴法會向保安事務委員會委員交代事件並接受議員提問，亦釋除公眾疑

慮。�

專此函達，順頌�

公祺�

�

�
莫乃光議員�

⽴法會（資訊科技界）�

�

2019 年 9 ⽉ 27 ⽇�

副本抄送：⽴法會保安事務委員會�




